

STEVENART (*Maximilien-Marie*), Sous-commissaire de district (Ramillies-Offus, Brabant, 27.8.1848-Banana, 27.3.1891). Fils de Maximilien et de Delfosse, Victoire.

Ses parents étant allés s'établir comme cultivateurs dans l'Aisne, en France, Stévenart suit les cours du collège de La Ferté-Milon. Ses études moyennes terminées, il s'occupe de culture dans l'exploitation paternelle. En 1872, il entre comme comptable chez un fabricant de meubles et, trois ans plus tard, il revient en Belgique pour reprendre la gérance d'une fabrique de conserves alimentaires. L'affaire périt vite et, en 1888, Stévenart, bien qu'âgé de quarante ans, s'engage au service de l'État Indépendant du Congo. Admis en qualité d'agent d'administration, il quitte Anvers à bord de l'*« Africa »* le 15 avril et débarque un mois plus tard à Boma. Il est envoyé dans le Kwango où l'occupation par les forces de l'État était restée jusque là moins effective par suite des prétentions du Portugal sur ce territoire. Il arrive à Lukungu au début de juin. Nommé commis de 2^e classe le 27 octobre il tombe malheureusement malade en mars 1889 et doit regagner Boma pour y être soigné. Après un mois de convalescence, il est adjoint au commissaire de district de Banana. Le 27 mars 1890, il est élevé à la première classe de son grade et, en novembre suivant, il est promu sous-commissaire de district à Banana même. Il y succombe à la fièvre le 27 mars 1891.

13 février 1951.
A. Lacroix.

Registre matricule n° 447. — *A nos Héros coloniaux morts pour la civilisation*, p. 267.